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Ple  de  les Corts Valencianes  realitzat  al  rectorat  de  la
Universitat Miguel Hernández d’Elx, el dia 8 de febrer
de  2007.  Comença  la  sessió  a  les  10  hores  i  5 minuts.
Presideix  el  Molt  Excel·lent  Senyor Julio  de  España
Moya.  Sessió  plenària  número  102.  Segona  i  darrera
reunió.

El senyor president:

Se reanuda la sesión. Bon dia.

Compareixença del president del Consell per a respondre
les preguntes d’interés general 
per a la Comunitat Valenciana

El senyor president:

Molt honorable president del Consell, honorables conse
llers,  il·lustríssims  senyors  diputats  i  senyores  diputades.
Continua  la  sessió  amb  la  compareixença del  president  del
Consell per a respondre les preguntes d’interés general per a
la Comunitat Valenciana, formulada pels grups parlamentaris.
En primer  lloc,  formula  la pregunta  l’il·lustre diputat  i
síndic del Grup Parlamentari Popular, senyor Castellano.

El senyor Castellano Gómez:

Gràcies.
Molt  excel·lent president. Molt honorable president de
la Generalitat. Senyories.
Hablar  de  agua  es  hablar  de  una  necesidad  de  la
Comunidad Valenciana, de una cuestión que realmente preo
cupa  a  todos  los  ciudadanos. El  Plan  hidrológico  nacional,
presidente, da las soluciones a la Comunidad Valenciana. Y al
Grupo Parlamentario Popular nos preocupa la política hídrica
del gobierno socialista que pasa por haber creado problemas
allá donde había soluciones concretas y eficaces. Nos preo
cupa, sobre todo, las decisiones arbitrarias, injustas e insoli
darias que se están tomando en política hídrica respecto a la
Comunidad Valenciana que la están dejando sin agua. 
Primero fue  la derogación del  transvase del Ebro, des
pués  fue  el  cambio  de  trazado  del  transvase  Xúquer
Vinalopó. También, en  tercer  lugar, el problema del  trans
vase  TajoSegura. Ayer  mismo  se  tuvo  que  pronunciar  el
Pleno que está hoy aquí reunido en Elche respecto a la fecha
de caducidad que hipotéticamente quiere aprobar en el esta
tuto de CastillaLa Mancha.
Por tanto, señor presidente, no hay transvase bueno para
la Comunidad Valenciana, no hay soluciones eficaces para
la Comunidad Valenciana donde  sí  las habían con el Plan
hidrológico  nacional.  ¿Y qué  se  ha  ofrecido  a  cambio? A
cambio lo que se ha ofrecido ha sido el tan cacareado pro
grama Agua, con el que según el gobierno socialista íbamos
a tener más agua, más barata y en menos tiempo. Cosa que,
evidentemente, a fecha de hoy ha quedado en humo. Y, evi
dentemente, señorías, con humo ni se riegan los campos, ni
se bebe, ni se prospera, ni se sobrevive, ni hay futuro para
la comunidad.
Nuestra comunidad pasa sed, se necesitan soluciones. Y
yo creo que el Partido Popular está actuando en coherencia,
en  responsabilidad  y  sobre  todo  con  mucho  coraje  para
defender  los  intereses  de  nuestra  comunidad.  Y,  además,
señorías, esta comunidad puede hablar con autoridad en los

temas de agua, puede hablar con autoridad porque ha hecho
los deberes. El Consell de la Generalitat ha hecho sus debe
res, se ha empleado a fondo en la construcción y renovación
de nuevas redes de abastecimiento; ha invertido en infraes
tructuras de depuración y reutilización; ha apostado por la
modernización de los regadíos con una inversión de más de
1.100 millones de euros. Tenemos más de 180.000 hectáre
as de riego modernizadas, lo que supone el 70% de superfi
cie de regadío cuando la media nacional solo supera el 10%. 
Por tanto, nuestra comunidad es líder en reutilización y
ahorro del agua. Miren ustedes, el 50% de toda el agua reci
clada  de España  lo  hace  la Comunidad Valenciana  o,  por
darles  otro dato,  el  último  año disminuyó  el  consumo del
agua en un 4,6 cuando en otras comunidades aumentaba el
consumo.  O,  por  ejemplo,  el  Consell  ha  mejorado  en  un
83%, como hacia anteriormente,  la superficie regable, con
un ahorro de 229 hectómetros cúbicos. Por tanto, el Consell
ha hecho los deberes, el gobierno socialista aún tiene pen
diente de aprobar esta asignatura.
Por tanto, a nuestro juicio y al de muchos, la política del
gobierno central con la comunidad está siendo la política de
la  imprevisión,  de  la  incertidumbre  y  de  las  promesas
incumplidas. Y lo que no se puede es que la incompetencia
y los errores no se pueden excusar con insultos a los valen
cianos llamándonos despilfarradores.
Por tanto, molt honorable president, entendemos que es
necesario y más aquí hoy, en la provincia de Alicante, que
nos dé su opinión, su valoración sobre la política hídrica del
presidente Zapatero, porque es una cuestión que preocupa a
los valencianos, que nos jugamos mucho de nuestro futuro
en  ello  y  que,  además,  es  una  cuestión  que  no  podemos
hacer oídos sordos ni mirar hacia otro lado.
Yo entiendo, entiendo por  la  ineficacia de  las medidas
que se toman con la comunidad, que moleste a algunos que
se hable de agua. Pero yo creo que la responsabilidad hace
que mientras no se den  las  soluciones  tengamos  todos  los
días, si hace falta, que hablar de agua, hablar de agua aquí,
en la provincia de Alicante, en la provincia de Castellón, en
la provincia de Valencia. Y hablar de lo que le interesa a los
ciudadanos,  agua,  inseguridad,  inmigración,  infraestructu
ras,  ¡claro  que  sí  lo  vamos  a  hacer! Y más  cuando  no  se
están  dando  soluciones  sino  todo  lo  contrario:  se  están
empeorando donde habían soluciones, se han puesto sobre
todo problemas y trabas. Por eso le hacemos esta pregunta. 
Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Castellano.
Senyor president, té la paraula.

El senyor president del Consell:

Muchas gracias, señor presidente.
Señorías.
En primer lugar, quiero hacer un saludo muy afectuoso
a todos los ilicitanos, a la ciudad de Elche, ciudad del mis
teri, ciudad del palmeral, ciudad industrial, agrícola; ciudad,
además,  que  por  el  número  de  habitantes  ocupa  en  estos
momentos  la  tercera  situación  demográfica  de  nuestra
comunidad y que es una ciudad fundamental para el presen
te y el futuro de la Comunidad Valenciana. Ciudad univer
sitaria, yo tengo el altísimo honor de cuando fui conseller de
Educación impulsar, junto con el gobierno de la Generalitat,
la creación de esta universidad no compartida, no comparti
da en este mismo parlamento autonómico por todos los gru
pos  parlamentarios.  Pero  hoy  es  una  realidad  y,  por  eso,
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entre otras muchas  cosas,  podemos  estar  aquí  en Elche y,
además, en este salón de actos tan excepcional de esta uni
versidad que ya es una realidad, pese a las trabas que algu
nos  intentaron  poner  en  su  puesta  en  marcha.
(Aplaudiments)

Ayer por unanimidad el parlamento autonómico aprobó
el rechazo frontal a cualquier paralización del transvase del
Tajo al Segura. Ojalá esa unanimidad se hubiese mantenido
desde el principio cuando empezó este debate, en esta legis
latura nacional, en relación al Plan hidrológico nacional. Lo
dijimos y está ocurriendo. No solo estábamos defendiendo
el trasvase del agua del Ebro a nuestra comunidad sino que
estábamos defendiendo una filosofía, una filosofía de agre
gación  de  esfuerzos,  de  solidaridad  y  de  reparto  de  los
recursos naturales entre todos los españoles. 
Cuando  dijimos  que  no  se  paralizase  el  transvase  del
agua del Ebro no solo estábamos hablando de la ejecución
de  una  obra  hidráulica  fundamental  para  el  presente  y  el
futuro  de  la  Comunidad  Valenciana  sino  que  estábamos
diciendo: «No cambie usted el rumbo de los acontecimien
tos, no rompa el proyecto puesto en marcha, porque estamos
convencidos que, después de  la paralización del  transvase
del  agua  del  Ebro,  vendrán  otras  paralizaciones  de  otros
transvases  fundamentales  para  nuestro  territorio».  No  era
solo la ejecución de una obra esencial y fundamental para el
futuro de nuestra comunidad y en especial para las comar
cas del sur de nuestra comunidad, para las comarcas de la
provincia de Alicante,  fundamentalmente el Vinalopó y  la
Vega Baja del Segura sino que era una filosofía construida
y  consolidada  a  lo  largo de  las  décadas  para  hacer  de  los
recursos naturales de España recursos para todos, para hacer
del agua de España agua para todos.
Pues eso es lo que ha ocurrido, que después de la para
lización del transvase del agua del Ebro, después de poner
en cuestión que el agua es de todos los españoles, después
de intentar poner fronteras en las cuencas hidrográficas en
función de los límites territoriales autonómicos viene lo que
está pasando en CastillaLa Mancha,  que  es  consecuencia
directa  de  la  paralización del  transvase  del  agua  del Ebro
por parte del gobierno de Rodríguez Zapatero. Eso es lo que
está ocurriendo en estos momentos.
El segundo capítulo fue el cambio de trazado del trans
vase del Júcar al Vinalopó, buscando un retardo que ya en
estos momentos genera, genera inquietud y desconfianza en
buena parte de nuestra comunidad. 
Y el tercer capítulo que se venía venir, y les hablaré del
cuarto  capítulo,  el  tercer  capítulo  que  se  veía  venir  era  el
intento  de  acabar  con  un  transvase  fundamental  para  las
comarcas del sur de la Comunidad Valenciana, como es el
transvase del Tajo al Segura. 
El  cuarto  capítulo,  el  cuarto  capítulo de  esta historia  es
que el Júcar, en algún momento determinado sea utilizado de
forma casi exclusiva por la comunidad autónoma de Castilla
La Mancha. Esto es lo que puede pasar. Y al final el gobier
no Rodríguez Zapatero lo que nos dice es: «Ustedes tienen el
mar, ustedes tienen el mar, apáñense con esa agua».
Por eso, no  solo exigimos que no  se paralice nunca el
trasvase del Tajo al Segura. Por eso queremos la ejecución
inmediata del transvase del Júcar al Vinalopó. Por eso que
remos que se  recupere el  transvase del agua del Ebro a  la
Comunidad Valenciana,  a Murcia  y  a Almería  y  por  eso,
también, exigimos un cambio radical de la filosofía en torno
a la utilización de los recursos naturales de todos los espa
ñoles. A esto vuelvo a convocar, como ayer, al parlamento
autonómico, a las Cortes Valencianas. Es fundamental que
estemos  juntos, que nadie nos divida, que es  lo que se ha

pretendido también durante estos años. Es un cambio estric
to de filosofía, de agregación, de consorcio de esfuerzos, de
todos  juntos  por  un  mismo  camino,  de  entender  que  los
recursos naturales de España son de todos los españoles y
que el agua de España es agua para todos. 
Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias, señor president. Moltes gràcies.
Señor Maluenda, por favor.

El senyor Maluenda Verdú:

Molt honorable senyor conseller de Territori i Habitatge,
¿quines mesures ha adoptat o pensa adoptar per a garantir
que se puguen executar en un futur, que espere siga el més
immediat  possible,  les  infraestructures  que  possibiliten  el
transvasament de l’Ebre?

El senyor president:

Muchas gracias, señor Maluenda.
Tiene la palabra, señor conseller.

El senyor conseller de Territori i Habitatge:

Señoría, me complace responderle que en el año 2005 ya
el Consell de la Generalitat aprobó un plan de acción terri
torial por el cual reservó todos los terrenos por los que en su
día  transcurrirá  el  transvase  del  río  Ebro  a  la Comunidad
Valenciana. 

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias, señor conseller.
Tiene la palabra don Joaquín Soler.

El senyor Soler Garibo:

Gràcies, senyor president.
Senyor conseller d’Infraestructures i Transport, si final
ment s’aprova en l’estatut de Castellala Manxa la deroga
ció del transvasament del Tajo al Segura per a 2015, reco
rrerà el Consell contra el dit estatut?
Gràcies.

El senyor president:

Muchas gracias.
Tengan ustedes, por favor, el hábito, porque son pregun
tas rápidas, eso es lo que enriquece verdaderamente el diálo
go, lo vamos a hacer a partir de ahora, de prestar atención y
no empezar con el comentario, porque si no se pierde el hilo.
Por favor, señor conseller, tiene la palabra.

El senyor conseller d’Infraestructures i Transports:

Gràcies.
Sense  ningun  dubte  de  ninguna  classe,  sí.
(Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies.


